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前 　 言

小学英语教学的目的是训练学生基本的英语听、说、读、写能力，同时让学
生掌握一定的英语词汇和基本的语法知识，为初中的英语学习奠定基础。英语和
汉语属于两种完全不同的语言，它们在语法结构和表达习惯上有很大的不同，因
此对于开始学习英语的小学生来说，正确掌握英语单词和语法有一定的难度。

《小学英语常见错误与知识点拨》根据小学生英语学习的特点，对小学英语
学习中的重难点和易错点进行整理和归纳，帮助学生正确掌握英语单词和语法知
识，在英语学习过程中少走弯路。本系列书涵盖了小学英语教学大纲要求的所有
知识点，分别参照小学英语教材（广州教科版）四、五、六年级的内容结构进
行编写，不仅可以与广州教科版小学英语教材配套使用，而且同样也可以作为使
用其他版本教材的学生的英语学习资料。

本系列书将每个单元的内容分为“错例解析”“知识点拨”“巩固练习与提
升”三大模块。“错例解析”对众多典型的易错题进行解析，将正确答案和易出
错的答案进行对比，强化学生记忆，帮助学生掌握正确的语法知识和区分易错词
的拼写。“知识点拨”进一步对本单元的重难点和知识点进行梳理，帮助学生建
立知识框架。“巩固练习与提升”让学生现学现用，有针对性地加强练习，提升
英语学习的效率。

本系列书的每个单元最后还设置了“错题整理”和“归纳总结”栏目。错
题整理部分设有“原题”“错解”“正解”“分析”等空白项目，学生只要按照
这些分类记录相关信息，就可以轻松有序地完成纠错，巩固掌握易错的知识点，
便于考前进行有针对性的复习。“归纳总结”一栏便于学生根据自身学习特点进
行有针对性的分析，找出错误原因，避免今后同类错误的产生。

由于编者水平所限，书中不足和疏漏之处在所难免。为了进一步提高图书的
质量，我们诚挚地请您在使用过程中提出宝贵意见。相关意见可发至邮箱：
ｇｈｌｕｏｔｌ ＠ｓｃｕｔｅｄｕｃｎ。

编　 者
２０１６年１２月
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Ｕｎｉｔ １　 Ｓｌｏｗ ａｎｄ ｓｔｅａｄｙ ｗｉｎｓ ｔｈｅ ｒａｃｅ

错例解析

１． Ｊｉａｍｉｎ ａｎｄ Ｍｉｋｅ ｗａｎｔｅｄ ｔｏ ｋｎｏｗ ｗｈｏ ｒａｎ ｆａｓｔｅｒ，ｓｏ ｔｈｅｙ 　 　 　 　 ａ ｒａｃｅ．
错解：ｗｅｎｔ 正解：ｈａｄ

【原因分析】ｈａｖｅ ａ ｒａｃｅ意为“赛跑；举行一场比赛”，是固定搭配。ｈａｖｅ的过
去式为ｈａｄ。
２． Ｙｏｕ ｓｈｏｕｌｄ 　 　 　 　 ｗｈｅｎ ｙｏｕ ａｒｅ ｃｒｏｓｓｉｎｇ ｔｈｅ ｒｏａｄ．
错解：ｃａｒｅｆｕｌ 正解：ｂｅ ｃａｒｅｆｕｌ

【原因分析】 ｓｈｏｕｌｄ是情态动词，后面要接动词原形，不能直接接形容词。
３． Ｔｈｅ ｂｏｙ ｔｒｉｅｄ ｔｏ 　 　 　 　 ｗｉｔｈ ｈｉｓ ｌｅｆｔ ｈａｎｄ．
错解：ｗｒｏｔｅ 正解：ｗｒｉｔｅ

【原因分析】ｔｒｙ ｔｏ ｄｏ ｓｔｈ． 意为“尽力做某事”。ｔｒｙ ｔｏ后接动词原形。
４． Ｍｒ Ｊｏｎｅｓ ｉｓ ｔａｌｋｉｎｇ 　 　 　 　 ｔｈｅ ｐｈｏｎｅ．
错解：ｉｎ 正解：ｏｎ

【原因分析】 ｔａｌｋ ｏｎ ｔｈｅ ｐｈｏｎｅ意为“在电话里交谈”，是固定搭配。
５． Ｔｈｅ ｏｌｄ ｍａｎ ｏｐｅｎｅｄ ｔｈｅ ｄｏｏｒ ａｎｄ 　 　 　 　 ｉｎｔｏ ｔｈｅ ｇａｒｄｅｎ．
错解：ｗａｌｋ 正解：ｗａｌｋｅｄ

【原因分析】一般来说，一个句子中ａｎｄ连接的两个动词的时态要保持一致，前
一个动词ｏｐｅｎｅｄ是过去式，后一个动词也应用过去式。
６． Ｉ ａｍ ｓｕｒｅ ｈｅ ｗｉｌｌ 　 　 　 　 ｉｎ ａｎ ｈｏｕｒ．
错解：ｂａｃｋ 正解：ｂｅ ｂａｃｋ

【原因分析】ｂａｃｋ是形容词，意为“回来”。本句为宾语从句，从句为完整的句
子，助动词ｗｉｌｌ后不能直接接形容词，需要加ｂｅ动词。
７． Ｐｌｅａｓｅ ｂｅ 　 　 　 　 ． Ｔｈｅ ｃｈｉｌｄｒｅｎ ａｒｅ ｈａｖｉｎｇ ａ ｌｅｓｓｏｎ ｉｎ ｔｈｅ ｃｌａｓｓｒｏｏｍ．
错解：ｑｕｉｔｅ 正解：ｑｕｉｅｔ

【原因分析】 ｑｕｉｔｅ是副词，意为“非常，相当”；ｑｕｉｅｔ是形容词，意为“安静
的”。ｂｅ动词后只能接名词或形容词作表语。
８． Ｔｈｅｒｅ 　 　 　 　 ｓｏｍｅ ｗａｔｅｒ ｉｎ ｔｈｅ ｂｏｔｔｌｅ．
错解：ａｒｅ 正解：ｉｓ

【原因分析】Ｔｈｅｒｅ ｂｅ句型中，ｂｅ的形式取决于紧接其后的名词。ｗａｔｅｒ意为
“水”，是不可数名词，因此用ｂｅ的单数形式ｉｓ。
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９． Ｉ ｆｅｅｌ ｔｉｒｅｄ． Ｉ ｍｕｓｔ 　 　 　 　 ａ ｒｅｓｔ．
错解：ｔｏｏｋ 正解：ｔａｋｅ

【原因分析】ｍｕｓｔ是情态动词，意为“必须”。情态动词后接动词原形。
１０． Ｉ ｔｒｙ 　 　 　 　 ｔｈｅ ｗｉｎｄｏｗ，ｂｕｔ Ｉ ｓｔｉｌｌ ｆｅｅｌ ｈｏｔ．
错解：ｔｏ ｏｐｅｎ 正解：ｏｐｅｎｉｎｇ

【原因分析】 ｔｒｙ ｔｏ ｄｏ ｓｔｈ． 意为“尽力去做某事”；ｔｒｙ ｄｏｉｎｇ ｓｔｈ． 意为“尝试去
做某事”。本句句意为：我试着打开窗户，但我还是很热。

知识点拨

一、短语
ｔｒｙ ｔｏ ｃａｒｒｙ试图搬运　 　 　 　 　 　 　 ｗｉｎ ｔｈｅ ｒａｃｅ赢得比赛
ｉｎ ｓｕｃｈ ａ ｈｕｒｒｙ如此匆忙 ｄｏ ｓｔｈ． ｗｅｌｌ做某事做得好
ｓｉｌｌｙ ｈａｒｅ愚蠢的野兔 ｂｅ ｐａｔｉｅｎｔ有耐心
ｈａｖｅ ａ ｒａｃｅ进行一场比赛 ｂｅ ｃａｒｅｆｕｌ小心点
ｈａｖｅ ／ ｔａｋｅ ａ ｒｅｓｔ休息一会 ｓｌｏｗ ａｎｄ ｓｔｅａｄｙ慢而稳，稳打稳扎

二、Ｂｅ型祈使句的用法
１． 祈使句是用于表达命令、请求、劝告、警告、禁止等的句子，最常用于表达

命令。祈使句因对象（即主语）是第二人称，所以通常都省略。祈使句的动词用原
形，句末则使用句号或感叹号来表示结束。例如：

Ｂｅ ｑｕｉｅｔ，ｐｌｅａｓｅ ／ Ｐｌｅａｓｅ ｂｅ ｑｕｉｅｔ． 请安静。
２． Ｂｅ型祈使句的句子结构：
（１）肯定结构：Ｂｅ ＋表语（名词或形容词） ＋其他成分。例如：
Ｂｅ ａ ｇｏｏｄ ｂｏｙ！要做一个好孩子！
（２）否定结构：Ｄｏｎｔ ＋ ｂｅ ＋表语（名词或形容词） ＋其他成分。例如：
Ｄｏｎｔ ｂｅ ｓｈｙ！不要害羞！

三、ｂｅ ｓｕｒｅ ＋宾语从句的用法
ｂｅ ｓｕｒｅ ＋宾语从句意为“确信……”，表示主句主语对宾语从句中涉及的事物所

作出的判断。例如：
Ｗｅ ａｒｅ ｓｕｒｅ ｈｅ ｗｉｌｌ ｍａｋｅ ｇｒｅａｔ ｐｒｏｇｒｅｓｓ ｔｈｉｓ ｔｅｒｍ． 我们确信他这学期一定会取得巨

大进步。
四、ｔｒｙ ｔｏ ｄｏ ｓｔｈ． 与ｔｒｙ ｄｏｉｎｇ ｓｔｈ． 的辨析
１． ｔｒｙ ｔｏ ｄｏ ｓｔｈ． 意为“设法做某事，尽力做某事”，侧重于尽力，为了达到目的

而努力。例如：
Ｊｉａｍｉｎ ｔｒｉｅｄ ｔｏ ｃａｒｒｙ ａｌｌ ｔｈｅ ｂｏｏｋｓ． 家民设法搬运全部的书本。

２



２． ｔｒｙ ｄｏｉｎｇ ｓｔｈ． 意为“试着做某事，尝试做某事”，强调的是一种新的尝试，并
没有明显的目的性。例如：

Ｊｉａｍｉｎ ｔｒｉｅｓ ｒｅａｄｉｎｇ ａｌｌ ｔｈｅ ｂｏｏｋｓ ｉｎ ｏｎｅ ｔｉｍｅ． 家民尝试一次读完全部的书。

巩固练习与提升

一、单项填空
（　 　 ）１． 　 　 　 　 ｃａｒｅｆｕｌ ｗｈｅｎ ｙｏｕ ｕｓｅ ａ ｋｎｉｆｅ．

Ａ． Ｄｏ Ｂ． Ｂｅ Ｃ． Ｉｓ
（　 　 ）２． Ｗｈｙ ｎｏｔ ｔｒｙ 　 　 　 　 ｔｈｅｒｅ ｂｙ ｔｒａｉｎ？

Ａ． ｇｏｉｎｇ Ｂ． ｔｏ ｇｏ Ｃ． ｇｏ
（　 　 ）３． Ｄｏｎｔ ｃｕｔ ｔｏｏ ｆａｓｔ． Ｙｏｕ ｓｈｏｕｌｄ 　 　 　 　 ．

Ａ． ｐａｔｉｅｎｔ Ｂ． ｂｅ ｐａｔｉｅｎｔ Ｃ． ｄｏ ｐａｔｉｅｎｔ
（　 　 ）４． Ｍｙ ｍｏｔｈｅｒ ｃａｍｅ ｏｕｔ ｉｎ 　 　 　 　 ．

Ａ． ｓｕｃｈ ａ ｈｕｒｒｙ Ｂ． ａ ｓｕｃｈ ｈｕｒｒｙ Ｃ． ｔｈｅ ｈｕｒｒｙ
（　 　 ）５． Ｗｅ ａｒｅ ｓｕｒｅ 　 　 　 　 ｗｉｌｌ ｃｏｍｅ ｂａｃｋ ｈｏｍｅ ｎｅｘｔ ｗｅｅｋ．

Ａ． ／ 　 Ｂ． ｔｈａｔ Ｃ． ｈｅ
（　 　 ）６． Ｓｈｅ 　 　 　 　 ｉｆ （是否）ｈｅｒ ｃｈｉｌｄ ｗｉｌｌ ｂｕｙ ｆｌｏｗｅｒｓ ｆｏｒ ｈｅｒ ｏｎ Ｍｏｔｈｅｒｓ Ｄａｙ．

Ａ． ｉｓ ｓｕｒｅ Ｂ． ｄｏｅｓｎｔ ｓｕｒｅ Ｃ． ｉｓｎｔ ｓｕｒｅ
（　 　 ）７． 　 　 　 　 ｐｒｏｕｄ ｗｈｅｎ ｙｏｕ ｗｉｎ ｔｈｅ ｒａｃｅ．

Ａ． Ｎｏｔ ｂｅ Ｂ． Ｄｏｎｔ ｂｅ Ｃ． Ｄｏｎｔ
（　 　 ）８． Ｔｈｅ ｂｏｙ ａｌｗａｙｓ ｔｒｉｅｓ 　 　 　 　 ａ ｇｏｏｄ ｐｕｐｉｌ．

Ａ． ｂｅ Ｂ． ｂｅｉｎｇ Ｃ． ｔｏ ｂｅ
（　 　 ）９． Ｈｅ ｗａｓ ｔｏｏ 　 　 　 　 ，ｓｏ ｈｅ ｂｒｏｋｅ ｔｈｅ ｇｌａｓｓ．

Ａ． ｃａｒｅｆｕｌ Ｂ． ｃａｒｅｌｅｓｓ Ｃ． ｎｏｔ ｃａｒｅｆｕｌ
（　 　 ）１０． Ｉ ｋｎｏｗ ｔｈｅ ｏｌｄ ｓｔｏｒｙ ｉｓ 　 　 　 　 ｔｈｅ ｌｉｏｎ ａｎｄ ｔｈｅ ｆｒｏｇ．

Ａ． ａｂｏｕｔ Ｂ． ｆｏｒ Ｃ． ｏｎ

二、阅读理解
Ｈｉ！Ｉｍ Ｍｉｋｅ． Ｌａｓｔ Ｓｕｎｄａｙ ｗａｓ ａ ｆｕｎｎｙ ｄａｙ． Ｃｈｅｎ Ｍｉｎｇ ｃａｍｅ ｔｏ ｍｙ ｈｏｍｅ ｉｎ ｔｈｅ

ｍｏｒｎｉｎｇ． Ｗｅ ｓｔｕｄｉｅｄ Ｅｎｇｌｉｓｈ ｔｏｇｅｔｈｅｒ． Ｗｅ ｒｅａｄ ｓｏｍｅ ｆｕｎｎｙ Ｅｎｇｌｉｓｈ ｓｔｏｒｉｅｓ． Ａｔ ａｂｏｕｔ ｔｅｎ
ｏｃｌｏｃｋ，ｗｅ ｗｅｎｔ ｔｏ Ｌｉｕｈｕａ Ｐａｒｋ ｏｎ ｆｏｏｔ． Ａｎｄ ｗｅ ｐｌａｙｅｄ ｔａｂｌｅ ｔｅｎｎｉｓ ｔｈｅｒｅ． Ｉｔ ｗａｓ ｖｅｒｙ
ｉｎｔｅｒｅｓｔｉｎｇ． Ｗｅ ｃｏｏｋｅｄ ｌｕｎｃｈ ａｔ ａｂｏｕｔ １２ ｏｃｌｏｃｋ ａｎｄ ｉｔ ｗａｓ ｖｅｒｙ ｎｉｃｅ． Ｔｈｅｎ ｗｅ ｃｌｅａｎｅｄ
ｔｈｅ ｋｉｔｃｈｅｎ． Ｗｅ ｗａｔｃｈｅｄ ＴＶ ａｆｔｅｒ ｌｕｎｃｈ． Ａｔ ａｂｏｕｔ ４ ｏｃｌｏｃｋ ｉｎ ｔｈｅ ａｆｔｅｒｎｏｏｎ，ｗｅ ｐｌａｙｅｄ
ｃｏｍｐｕｔｅｒ ｇａｍｅｓ． Ｗｅ ｈａｄ ａ ｇｏｏｄ ｔｉｍｅ．
（　 　 ）１． Ｍｉｋｅ ｗａｔｃｈｅｄ ＴＶ 　 　 　 　 ．

Ａ． ｉｎ ｔｈｅ ｍｏｒｎｉｎｇ Ｂ． ｉｎ ｔｈｅ ａｆｔｅｒｎｏｏｎ Ｃ． ｉｎ ｔｈｅ ｅｖｅｎｉｎｇ
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（　 　 ）２． Ｍｉｋｅ ａｎｄ Ｃｈｅｎ Ｍｉｎｇ ｐｌａｙｅｄ ｔａｂｌｅ ｔｅｎｎｉｓ 　 　 　 　 ．
Ａ． ａｔ ｈｏｍｅ Ｂ． ｉｎ Ｌｉｕｈｕａ Ｐａｒｋ Ｃ． ａｔ ｓｃｈｏｏｌ

（　 　 ）３． Ｔｈｅｙ ｗｅｎｔ ｔｏ ｔｈｅ ｐａｒｋ 　 　 　 　 ．
Ａ． ｏｎ ｆｏｏｔ Ｂ． ｂｙ ｂｕｓ Ｃ． ｂｙ ｂｉｋｅ

（　 　 ）４． Ｗｈｅｎ ｄｉｄ ｔｈｅｙ ｐｌａｙ ｔａｂｌｅ ｔｅｎｎｉｓ？
Ａ． Ａｔ ａｂｏｕｔ １０ ｏｃｌｏｃｋ ｉｎ ｔｈｅ ｍｏｒｎｉｎｇ． Ｂ． Ａｔ ｎｏｏｎ．
Ｃ． Ａｔ ａｂｏｕｔ ４ ｏｃｌｏｃｋ ｉｎ ｔｈｅ ａｆｔｅｒｎｏｏｎ．

（　 　 ）５． Ｗｈｏ ｃｏｏｋｅｄ ｔｈｅ ｌｕｎｃｈ？
Ａ． Ｍｉｋｅ． Ｂ． Ｍｉｋｅ ａｎｄ Ｃｈｅｎ Ｍｉｎｇ．
Ｃ． Ｍｉｋｅｓ ｍｏｔｈｅｒ．

!"#$

整理Ｕｎｉｔ １的错题，原题与错解用黑色笔（蓝色笔）书写，正解与分析用红色
笔书写。
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对本单元的重难点做一个总结吧！
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Ｕｎｉｔ ２　 Ｗａｉｔｉｎｇ ｆｏｒ ａｎｏｔｈｅｒ ｈａｒｅ

错例解析

１． 　 　 　 　 ｉｎ ｔｈｅ ｆｉｅｌｄ ｅｖｅｒｙ ｄａｙ ｉｓ ｈａｒｄ ｗｏｒｋ．
错解：Ｗｏｒｋ 正解：Ｗｏｒｋｉｎｇ

【原因分析】ｗｏｒｋ是动词，不能作主语；ｗｏｒｋｉｎｇ是ｗｏｒｋ的动名词形式，可在
句中作主语。
２． Ｔｈｅ ｂｏｙ ｒａｎ ｖｅｒｙ ｆａｓｔ ａｎｄ ｃｒａｓｈｅｄ 　 　 　 　 ａ ｔｒｅｅ．
错解：ｉｎ 正解：ｉｎｔｏ

【原因分析】ｃｒａｓｈ ｉｎｔｏ意为“撞到……”，是固定搭配。
３． Ｈｅ ｐｉｃｋｅｄ ｕｐ ｔｈｅ ｃｈｉｃｋｅｎ ａｎｄ 　 　 　 　 ｉｔ ｂａｃｋ ｈｏｍｅ．
错解：ｂｒｏｕｇｈｔ 正解：ｔｏｏｋ

【原因分析】ｂｒｉｎｇ意为“带来”；ｔａｋｅ意为“带走”。ｔａｋｅ ｉｔ ｂａｃｋ ｈｏｍｅ意为“把
它带回家”。
４． Ｆｒｏｍ 　 　 　 　 ｏｎ，Ｉ ｗａｓ ｎｅｖｅｒ ｌａｔｅ ｆｏｒ ｓｃｈｏｏｌ．
错解：ｎｏｗ 正解：ｔｈｅｎ

【原因分析】 ｆｒｏｍ ｎｏｗ ｏｎ意为“从现在起”，后接的句子应用一般将来时表达对
将来的展望；ｆｒｏｍ ｔｈｅｎ ｏｎ意为“从那时起”，后接的句子应用一般过去时表达已发
生的事情。本句句意为：从那时起，我上学从来没有迟到过。
５． Ｗｈｅｎ ｔｈｅ ｔｅａｃｈｅｒ ｃａｍｅ，ｔｈｅ ｃｈｉｌｄｒｅｎ ｓｔｏｐｐｅｄ 　 　 　 　 ．
错解：ｔｏ ｒｕｎ 正解：ｒｕｎｎｉｎｇ

【原因分析】 ｓｔｏｐ ｄｏｉｎｇ ｓｔｈ． 意为“停止做某事”，是指停止做原来正在做的事
情；ｓｔｏｐ ｔｏ ｄｏ ｓｔｈ． 是指停下（手头正在做的事情）去做另外一件事。根据前半句句
意“当老师来的时候”可知小朋友们停止了跑步。
６． Ａｎｏｔｈｅｒ ｈａｒｅ ｎｅｖｅｒ ｃａｍｅ，ｓｏ ｔｈｅ ｆａｒｍｅｒ ｈａｄ 　 　 　 　 ｔｏ ｅａｔ．
错解：ｓｏｍｅｔｈｉｎｇ 正解：ｎｏｔｈｉｎｇ

【原因分析】 ｓｏ意为“所以”，是一个承上启下的连词。根据前半句句意“另外
一只野兔从来没有到来”可知农民没有任何东西可以吃。因此本题应用ｎｏｔｈｉｎｇ。
７． Ｉｆ ｙｏｕ ｗａｎｔ ｔｏ ｄｏ ｓｏｍｅｔｈｉｎｇ 　 　 　 　 ，ｙｏｕ ｓｈｏｕｌｄ ｗｏｒｋ ｈａｒｄ．
错解：ｎｉｃｅ 正解：ｗｅｌｌ

【原因分析】ｎｉｃｅ意为“美好的”，是形容词；ｗｅｌｌ意为“很好地；充分地”，是
副词。修饰动词需用副词，因此应用ｗｅｌｌ修饰ｄｏ。注意：ｗｅｌｌ也可作形容词，意为
“良好的；健康的；适宜的”。
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８． “Ｉ ｃａｎｔ ｂｅ ｐｒｏｕｄ． Ｉｌｌ ｗｏｒｋ ｈａｒｄｅｒ，”Ｉ ｓａｉｄ ｔｏ 　 　 　 　 ．
错解：ｍｅ 正解：ｍｙｓｅｌｆ

【原因分析】表达自言自语时，宾语应用反身代词。Ｉ ｓａｉｄ ｔｏ ｍｙｓｅｌｆ意为“我对
自己说”。
９． Ｉｍ ｈｕｎｇｒｙ． Ｉ ｗａｎｔ 　 　 　 　 ｔｏ ｅａｔ．
错解：ａｎｙｔｈｉｎｇ 正解：ｓｏｍｅｔｈｉｎｇ

【原因分析】 ａｎｙｔｈｉｎｇ意为“任何事，任何物”，一般用于否定句或疑问句中；
ｓｏｍｅｔｈｉｎｇ意为“某事，某物”，一般用于肯定句中。本句是肯定句，因此用ｓｏｍｅｔｈｉｎｇ。
１０． Ｄｏ ｙｏｕ ｈａｖｅ 　 　 　 　 ｔｏ ｓａｙ ｆｏｒ ｙｏｕｒｓｅｌｆ？
错解：ｎｏｔｈｉｎｇ 正解：ａｎｙｔｈｉｎｇ

【原因分析】ａｎｙｔｈｉｎｇ意为“任何事，任何物”，一般用于否定句或疑问句中；
ｎｏｔｈｉｎｇ意为“无事，无物”，一般不用于一般疑问句中。本句是一般疑问句，因此
用ａｎｙｔｈｉｎｇ。

知识点拨

一、短语
ｃｒａｓｈ ｉｎｔｏ爥撞到……　 　 　 　 　 　 　 　 ａｌｌ ｄａｙ ｌｏｎｇ一整天
ｔａｋｅ ｉｔ ｂａｃｋ ｈｏｍｅ把它拿回家 ｆａｌｌ ｔｏ ｔｈｅ ｇｒｏｕｎｄ倒在地上
ｈａｖｅ ａ ｄｅｌｉｃｉｏｕｓ ｍｅａｌ美餐一顿 ｐｉｃｋ ｕｐ捡起
ｓａｙ ｔｏ ｏｎｅｓｅｌｆ自言自语 ｒｕｎ ａｗａｙ逃跑
ｓｔｏｐ ｗｏｒｋｉｎｇ停止工作 ｗａｉｔ ｆｏｒ等待
ｈａｖｅ ｎｏｔｈｉｎｇ ｔｏ ｅａｔ没东西吃

二、非谓语动词之动名词
非谓语动词，又称非限定动词，非谓语动词是指在句子中不是谓语的动词，主

要包括不定式、动名词和分词（现在分词和过去分词），即动词的非谓语形式。非谓
语动词不能独立作谓语，但可以承担句子的其他成分。（在此重点分析动名词）。
１． 动名词作主语：常表示一般的、泛指的或习惯性的动作。例如：
Ｗａｌｋｉｎｇ ｉｓ ａ ｇｏｏｄ ｆｏｒｍ ｏｆ ｅｘｅｒｃｉｓｅ ｆｏｒ ｂｏｔｈ ｙｏｕｎｇ ａｎｄ ｏｌｄ． 散步对年轻人和老年人

都是一种很好的锻炼方式。
２． 动名词作表语：常表示一种概念、习惯或经验，或说明主语的内容。例如：
Ｉｎ ｔｈｅ ａｎｔ ｃｉｔｙ，ｔｈｅ ｑｕｅｅｎｓ ｊｏｂ ｉｓ ｌａｙｉｎｇ ｅｇｇｓ． 在蚂蚁王国，蚁后的工作是产卵。
３． 动名词作定语：主要表示所修饰名词的用途和目的。例如：
Ｈｅ ｃａｎｔ ｗａｌｋ ｗｉｔｈｏｕｔ ａ ｗａｌｋｉｎｇｓｔｉｃｋ． 他没有拐杖不能走路。

三、ｓｏｍｅｔｈｉｎｇ，ａｎｙｔｈｉｎｇ与ｎｏｔｈｉｎｇ的辨析
１． ｓｏｍｅｔｈｉｎｇ意为“某事，某物”，常用于肯定句中。例如：
Ｔｈｅｒｅ ｉｓ ｓｏｍｅｔｈｉｎｇ ｗｒｏｎｇ ｗｉｔｈ ｔｈａｔ ｐｌａｎ． 那个计划有点问题。
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２． ａｎｙｔｈｉｎｇ意为“任何事，任何物”，常用于否定句、疑问句中。例如：
Ｈｅ ｄｉｄｎｔ ｓａｙ ａｎｙｔｈｉｎｇ ａｔ ｔｈｅ ｍｅｅｔｉｎｇ ｙｅｓｔｅｒｄａｙ． 昨天他在会上没有发言。
３． ｎｏｔｈｉｎｇ意为“无事，无物”，一般不用于一般疑问句中。例如：
Ｔｈｅｒｅ ｉｓ ｎｏｔｈｉｎｇ ｗｒｏｎｇ ｗｉｔｈ ｙｏｕｒ ｅａｒｓ． 你的耳朵没有毛病。
注意：ｎｏｔｈｉｎｇ在意义上等于ｎｏｔ ａｎｙｔｈｉｎｇ。例如：
Ｉ ｋｎｏｗ ｎｏｔｈｉｎｇ ａｂｏｕｔ ｉｔ ＝ Ｉ ｄｏｎｔ ｋｎｏｗ ａｎｙｔｈｉｎｇ ａｂｏｕｔ ｉｔ． 我对此事一无所知。

四、ｓｔｏｐ ｄｏｉｎｇ ｓｔｈ 与ｓｔｏｐ ｔｏ ｄｏ ｓｔｈ 的辨析
１． ｓｔｏｐ ｄｏｉｎｇ ｓｔｈ． 意为“停止做某事”，指停止做原来正在做的事情。例如：
Ｔｈｅ ｓｔｕｄｅｎｔｓ ｓｔｏｐｐｅｄ ｔａｌｋｉｎｇ ｗｈｅｎ ｔｈｅ ｔｅａｃｈｅｒ ｃａｍｅ ｉｎｔｏ ｔｈｅ ｃｌａｓｓｒｏｏｍ． 当老师进入

教室时，学生们就停止了讲话。
２． ｓｔｏｐ ｔｏ ｄｏ ｓｔｈ． 意为“停下去做某事”，指停下手头正在做的事情去做另外一

件事。例如：
Ｔｈｅ ｓｔｕｄｅｎｔｓ ｓｔｏｐｐｅｄ ｔｏ ｔａｌｋ ｔｏ ｔｈｅ ｔｅａｃｈｅｒ ｗｈｅｎ ｔｈｅｙ ｓａｗ ｈｉｍ． 学生们一见到老师就

停下来和他讲话。

巩固练习与提升

一、单项填空
（　 　 ）１． 　 　 　 　 ｉｓ ｇｏｏｄ ｆｏｒ ｏｕｒ ｈｅａｌｔｈ．

Ａ． Ｄｒｉｎｋｉｎｇ ｍｉｌｋ Ｂ． Ｄｒｉｎｋ ｍｉｌｋ Ｃ． Ｄｒａｎｋ ｍｉｌｋ
（　 　 ）２． “Ｄｏｎｔ ｂｅ ｐｒｏｕｄ ａｎｄ ｃａｒｅｌｅｓｓ，”ｓｈｅ ｓａｉｄ 　 　 　 　 ｈｅｒｓｅｌｆ．

Ａ． ｆｏｒ Ｂ． ｂｙ Ｃ． ｔｏ
（　 　 ）３． Ｍｉｋｅ ｗｉｌｌ ｄｏ 　 　 　 　 ｔｈｉｓ Ｓｕｎｄａｙ． Ｌｅｔｓ ｉｎｖｉｔｅ ｈｉｍ ｔｏ ｏｕｒ ｐａｒｔｙ．

Ａ． ｓｏｍｅｔｈｉｎｇ Ｂ． ｎｏｔｈｉｎｇ Ｃ． ａｎｙｔｈｉｎｇ
（　 　 ）４． Ｈｉｓ ｊｏｂ ｉｓ 　 　 　 　 ｔｈｅ ｃｈｉｌｄｒｅｎ ｌｅａｒｎ Ｅｎｇｌｉｓｈ．

Ａ． ｈｅｌｐ Ｂ． ｈｅｌｐｉｎｇ Ｃ． ｈｅｌｐｅｄ
（　 　 ）５． Ｔｈｅ ｆａｒｍｅｒ ｅｎｊｏｙｓ 　 　 　 　 ｉｎ ｔｈｅ ｆｉｅｌｄ．

Ａ． ｗｏｒｋｉｎｇ Ｂ． ｗｏｒｋ Ｃ． ｗｏｒｋｓ
（　 　 ）６． Ｗｈｏ ｗｉｌｌ ｆａｌｌ 　 　 　 　 ｔｈｅ ｇｒｏｕｎｄ ｆｉｒｓｔ？

Ａ． ｔｏ　 Ｂ． ｏｎ Ｃ． ｗｉｔｈ
（　 　 ）７． Ｂｅｃａｕｓｅ ｔｈｅｙ ｗｅｒｅ ｓｏ ｔｉｒｅｄ，ｔｈｅｙ ｓｔｏｐｐｅｄ 　 　 　 　 ．

Ａ． ｔａｋｅ ａ ｒｅｓｔ Ｂ． ｔａｋｉｎｇ ａ ｒｅｓｔ Ｃ． ｔｏ ｔａｋｅ ａ ｒｅｓｔ
（　 　 ）８． Ｔｈｅ ｃｈｉｌｄｒｅｎ ｗｅｒｅ ｈｕｎｇｒｙ，ｂｕｔ ｔｈｅｙ ｄｉｄｎｔ ｈａｖｅ 　 　 　 　 ｔｏ ｅａｔ．

Ａ． ａｎｙｔｈｉｎｇ Ｂ． ｎｏｔｈｉｎｇ Ｃ． ｓｏｍｅｔｈｉｎｇ
（　 　 ）９． Ｉｔｓ ｔｉｍｅ ｔｏ ｄｏ ｈｏｍｅｗｏｒｋ，ｓｏ ｔｈｅ ｓｔｕｄｅｎｔｓ ｓｔｏｐｐｅｄ 　 　 　 　 ｇａｍｅｓ．

Ａ． ｔｏ ｐｌａｙ Ｂ． ｐｌａｙ Ｃ． ｐｌａｙｉｎｇ
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（　 　 ）１０． Ｔｈｅｒｅ ａｒｅ 　 　 　 　 ｉｎｔｅｒｅｓｔｉｎｇ ｉｎ ｔｈｅ ｍｏｄｅｒｎ ｃｉｔｙ．
Ａ． ｓｏｍｅｔｈｉｎｇ Ｂ． ａｎｙｔｈｉｎｇ Ｃ． ｎｏｔｈｉｎｇ

二、阅读理解
Ｌｏｎｇ ｌｏｎｇ ａｇｏ，ｔｈｅｒｅ ｗａｓ ａ ｋｉｎｇ． Ｈｅ ｈａｄ ａ ｌｏｔ ｏｆ ｍｏｎｅｙ． Ｂｕｔ ｈｅ ｗａｓ ｖｅｒｙ ｇｒｅｅｄｙ （贪

婪）． “Ｉ ｈｏｐｅ Ｉ ｃａｎ ｈａｖｅ ｌｏｔｓ ｏｆ ｇｏｌｄ （金子）． Ｔｈｅ ｍｏｒｅ，ｔｈｅ ｂｅｔｔｅｒ，”ｈｅ ｔｏｌｄ ｈｉｓ ｗｉｆｅ．
Ｏｎｅ ｄａｙ，ｈｅ ｇｏｔ ａ ｈｅｎ． Ｔｈｅ ｈｅｎ ｌａｉｄ （产）ｏｎｅ ｇｏｌｄ ｅｇｇ ｅｖｅｒｙ ｄａｙ． Ｔｈｅ ｋｉｎｇ ｂｅｃａｍｅ

ｒｉｃｈｅｒ ａｎｄ ｒｉｃｈｅｒ． Ｈｅ ｗａｓ ｖｅｒｙ ｈａｐｐｙ． Ｂｕｔ ｈｅ ｔｈｏｕｇｈｔ ｏｎｅ ｇｏｌｄ ｅｇｇ ａ ｄａｙ ｗａｓ ｎｏｔ ｅｎｏｕｇｈ
（足够的）． Ｈｅ ｗａｎｔｅｄ ｔｏ ｈａｖｅ ｍｏｒｅ． Ｈｅ ｋｉｌｌｅｄ ｔｈｅ ｈｅｎ ｂｅｃａｕｓｅ ｈｅ ｗａｎｔｅｄ ｔｏ ｇｅｔ ａｌｌ ｔｈｅ
ｇｏｌｄ ｅｇｇｓ． Ｂｕｔ ｈｅ ｃｏｕｌｄｎｔ ｆｉｎｄ ａｎｙ ｇｏｌｄ ｅｇｇｓ ｉｎ ｔｈｅ ｈｅｎ． Ｈｅ ｗａｓ ｓａｄ．
（　 　 ）１． Ｔｈｅ ｋｉｎｇ ｈａｄ ｌｏｔｓ ｏｆ 　 　 　 　 ．

Ａ． ｓｏｎｓ　 　 　 Ｂ． ｍｏｎｅｙ Ｃ． ｈｅｎｓ
（　 　 ）２． Ｔｈｅ Ｃｈｉｎｅｓｅ ｍｅａｎｉｎｇ ｆｏｒ “ｔｈｅ ｍｏｒｅ，ｔｈｅ ｂｅｔｔｅｒ”ｉｓ 　 　 　 　 ．

Ａ． 越来越多　 Ｂ． 越来越好 Ｃ． 越多越好
（　 　 ）３． Ｔｈｅ ｈｅｎ ｌａｉｄ ｏｎｅ 　 　 　 　 ｅｇｇ ｅｖｅｒｙ ｄａｙ．

Ａ． ｇｏｌｄ Ｂ． ｂｉｇ Ｃ． ｗｈｉｔｅ
（　 　 ）４． Ｄｉｄ ｔｈｅ ｋｉｎｇ ｋｉｌｌ ｔｈｅ ｈｅｎ？

Ａ． Ｎｏｔ ｇｉｖｅｎ． Ｂ． Ｎｏ，ｈｅ ｄｉｄｎｔ． Ｃ． Ｙｅｓ，ｈｅ ｄｉｄ．
（　 　 ）５． Ｄｉｄ ｔｈｅ ｋｉｎｇ ｇｅｔ ａｎｙ ｇｏｌｄ ｅｇｇｓ ｉｎ ｔｈｅ ｈｅｎ ａｔ ｌａｓｔ？

Ａ． Ｙｅｓ，ｈｅ ｄｉｄ． 　 Ｂ． Ｎｏ，ｈｅ ｄｉｄｎｔ． Ｃ． Ｎｏｔ ｇｉｖｅｎ．
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整理Ｕｎｉｔ ２的错题，原题与错解用黑色笔（蓝色笔）书写，正解与分析用红色
笔书写。

９



０１

此为试读,需要完整PDF请访问: www.ertongbook.com


